

Sanierung Kinderspielplatz Kopernikusstraße

Kurzprotokoll vom Projektstart am 5. Juni 2022, DRK-Quartiersbüro

Anwesend:

Institutionen: 2; Eltern/Elternvertreter*innen: 6; Jugendliche: 2; GR/BBR: 5, Verwaltung: 4

Abstimmung Beteiligungskonzept

Das Beteiligungskonzept wird vorgestellt

Ergänzungen bei den Stadtteilakteur*innen:

- Pfadfinder*innen Christus Frieden Gemeinde, wird von einer Anwesenden angesprochen
- Senior*innen, können über Quartiersbüro erreicht werden
- Kiosk

Ergänzungen bei den Kommunikationskanälen:

- Pinnwand des EDEKA für Plakate nutzen, vorher Genehmigung einholen und Plakat stempeln
- Wenn vorhanden, Kita-Apps nutzen (Kinderhaus Dorothea Wespín hat beispielsweise eine im Einsatz)

Beteiligungskonzept wird auf www.mannheim-gemeinsam-gestalten.de veröffentlicht

Themenfelder und Diskussionsbeiträge der Anwesenden

Nachbarschaftspark

- Bestätigung, dass sich alle Generationen auf dem Spielplatz aufhalten
- Gewünscht werden mehr Sitzplätze

Bolzplatz

- Sanierungsbedarf wird unterschiedlich eingeschätzt
- Stadtteilversammlung für Kinder und Jugendliche 2019 hatte großen Bedarf festgestellt
- Andererseits wird Bolzplatz derzeit so gut wie nicht genutzt, liegt vermutlich am schlechten Belag, dadurch auch keine Beschwerden aus der Nachbarschaft bekannt
- Derzeitiger Belag hat bereits mehrfach zu Verletzungen geführt
- Gewünscht wird ein Kunststoffbelag, dieser ist nach Aussage der Verwaltung jedoch weder umweltfreundlich noch finanziell darstellbar
- Hintergrund: VfR baut Kinder- und Jugendmannschaften ab, höherer Bedarf ist zu erwarten. Verwaltung: Stadt kann Infrastruktur der Vereine nicht ersetzen
- Ob es sinnvoll ist, wie geplant, demnächst auf dem jetzigen Belag Tore aufzustellen, muss geprüft werden
- Der Bolzplatz in der Amerikanerstraße wird nicht als Alternative gesehen (zu viele Wurzeln heben den Asphalt, unsichere Umgebung)

Schatten

- Der größte Baum mittlerweile eingegangen, dadurch wenig Schatten bei den Spielgeräten
- Die übrige Fläche hat einen guten Baumbestand

Eingangstore

- Die Eingangstore sind zu schmal für Zwillingskinderwagen, Rollstühle und Fahrradanhänger
- Das Tor zur Haltestelle ist häufig auf: gefährlich für kleine Kinder

Fahrradbügel

- Es werden Fahrradbügel auf dem Spielplatz gewünscht. Derzeit können Fahrräder nur außerhalb des Platzes auf dem Gehweg geparkt werden

Platz für Jugendliche

- Es herrscht Einigkeit, dass Jugendliche einen Platz zum Verweilen brauchen. Die derzeit nicht belegte Fläche in der Nähe des Bolzplatzes bietet sich an, diese wird derzeit stark von Hundebesitzer*innen genutzt
- Jugendliche und junge Erwachsene spielen in den Abendstunden häufig Tischtennis

Sauberkeit

- Häufig liegen Scherben und Drogenreste auf dem Spielplatz, vor allem rund um die Tunnelrutsche
- Klebrige Getränkereste sind auf der Tunnelrutsche zu finden
- Einrichtungen/Eltern säubern oft selbst vor der Nutzung

Toiletten

- Bedarf nach Toiletten
- Früher konnten Toiletten vom Kopernikustreff genutzt werden, das ist nicht mehr möglich, warum? Wird geprüft

Beteiligungsformate

- Dezentral über Einrichtungen, Angebot einer Beteiligungsapp für Kinder (#stadtsache), bitte Bedarf melden an buergerbeteiligung@mannheim.de (Kita St. Elisabeth und Kinderhaus Dorothea Wespın signalisieren Bereitschaft)
- Zentral an zwei Terminen auf dem Spielplatz, idealerweise einer vor den Sommerferien und einer nach den Sommerferien

Nächster Termin, um Beteiligungsergebnisse anzuschauen

- Voraussichtlich am Donnerstag, 29. September, von 18 bis 20 Uhr